



お年寄りと心の健康 心を強く鍛える八カ条

健康な体と強い心——老化を防ぐための大切な二本柱です。

身体の鍛錬とともに、ふだんから心を強く鍛える努力を怠らないようにしたいのです。

強い心を育てるには、まず、基本的なことが二つあります。一つは、体の健康を維持すること、もう一つは、生活を生き抜く積極性

をもつことです。
この二つのことを踏まえて、次の
の“心を強く鍛える八か条”を心
がけてください。

聖マリアンナ医科大学
神経精神科教授

和
夫

日本は世界一の長寿国。お年寄りの方たちは、今、健康で生きがいのある生活をしているでしょうか。今号では、「高齢者特集」として、高齢者の心の健康についてや若者から高齢者までの体力づくりのすすめを紹介してみます。また、中央公民館の老壮大学生の活動してのお話しや「老人保健制度」についても紹介します。

ります。気分がすぐれなくとも、やるべきことをしていると、自然に気分が晴れてくるもの。生活の姿勢を崩さないことが大切です。

(第二条) 完全主義に陥らないこと

（第三条）過去にこだわらないこと

第四条 ひがみつぼく
ならないこと

やるべきことをしていると、自然に気分が晴れてくるもの。生活の姿勢を崩さないことが大切です。

んど休暇をとらない人もいるとい
います。こうした状態が続くと、
心身の健康上、危機が訪れます。
週に一度は休息を。

多忙な生活に追われていると、
目先のことと夢中になつて、全体
の流れを見失うことがあります。
気持ちの上で距離と時間をおき、
仕事や家庭生活を見直してみまし
う。

今回の広報は「老人問題特集」ですが、高齢化社会は望ましい社会であると本音で喜びたい。現実はどうでしょう。確かに急速に進むシルバー社会に、政治も、行政も社会も追いついて行けずに右往左往しています。

その何よりの証拠が総合施策を持つていないことでしょう。この特集もその恥をさらけ出しているのかも知れません。しかし総合策を求める機会にと願うものです。

市長の 封話ノート



No.169

保健、医療、福祉、労働、社会保障教育等々多面的な高齢化社会への総合対策の確立を「生活」という現場から積重ねてつくり上げなければいけないのです。必要な金の問題を前面に出すのではなく（それは政策の具体化であって後からでも）先づ方向づけこそ大切であらうと思います。

岱山健治部